

# EDITORIAL

Dr. (c) Ronald Cancino S.  
Director  
Revista FRONTERAS

La Revista Fronteras, cumple ya su tercer año de vida. Inspirada en la apertura de un espacio de comunicación científica en ciencias sociales y humanidades, especialmente orientado a debatir sobre fenómenos que se instalan en dilemas fronterizos. Fronteras, ha ido ganando reconocimiento, y ya cuenta con indexación en Latindex Catálogo, DIALNET, REDIB, DOAJ, CLASE Y Ulrich 's.

El presente número 1, del Volumen 3, presenta 3 artículos y un Dossier. Se trata de un número que abre una nueva estrategia. Junto a los artículos, se abre una sección para cobijar debates emergentes y relevantes para la comprensión de la sociedad contemporánea:

Respecto de los artículos, la revista abre con un análisis respecto del modo como las nuevas estrategias tecnológicas en México, articulan procesos de construcción de identidades políticas y emergen discursos sociales respecto de esas transformaciones. Posteriormente, se aborda un proceso también nuevo en la sociedad latinoamericana: la nueva generación de movimientos sociales. Esta vez, se trata de las argumentaciones discursivas de estudiantes de pedagogía respecto de la participación democrática en Chile. Herederos de la llamada “revolución pingüina”, los nuevos estudiantes posicionan discursos y acciones y activan demandas democráticas. El tercer artículo, ofrece un análisis de un proceso también nuevo y cada vez más relevante: la generación de microespacios basados en nuevas tecnologías de producción de agendas mediáticas, cuyos contenidos mediáticos se apartan de las agendas oficiales de comunicación pública en Santiago de Cuba.

Por su parte, el Dossier presentado abre espacio a los estudios sociales de la ciencia y la tecnología, que vienen cobrando forma acelerada en Chile. En ello, uno de los principales campos de reflexión, refiere a los debates sobre Políticas de Ciencia, Tecnología e Innovación. Se trata de una discusión abierta, en pleno proceso de discusión pública. Por ello, y mediante la invitación al Dr. Jorge Gibert, presentamos 3 artículos sobre Ciencia y Tecnología y Sociedad en Chile. Es un honor ade-

más, ofrecer la edición del Conversatorio Ciencia, Tecnología y Sociedad en América Latina. Desafíos de Políticas de Ciencia, Tecnología e Innovación, realizado en la Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Chile el 11 de Julio del 2015. En este foto, debaten 3 de los más destacados investigadores sobre la temática en América Latina, Hebe Vessuri, Rosalba Casas y Pablo Kreimer, junto a los académicos chilenos Andrés Gomez (Uchile), Jorge Gibert (UValpo) y Ronald Cancino (Ufro).

Pues bien, estos 6 artículos, ofrecen resultados de investigación que indican señas de producción de discursos, acciones y movimientos ciudadanos que se instalan como referentes en microespacios territoriales, e indican así, espacios de transformación social que bien requieren el ojo crítico de las ciencias sociales y las humanidades.